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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE NAVEGANTES – COMEN 
2021/2025 – ORDINÁRIA – 29/11/2023 – 10h – PRESENCIAL – CASA DOS CONSELHOS  
 
Aos vinte e nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às 10h, reuniram-

se os membros que compõem o Conselho Municipal de Educação 2021/2025, em modo presencial, 

na Casa dos Conselhos os membros: o presidente Jaison Fernando Lotério, Martinha Corrêa Da 

Silva (Vice-Presidente), Andreia Geraldo (titular), Jocimara Pereira Mezzon (titular), Adriana 

Rodrigues Luz Macarini (titular), Alessandra Couto Vieira (suplente), Lioni Maria de Oliveira Ricardo 

(suplente), Andrea Burgonovo (suplente), Ana Lucia dos Santos Coelho (suplente), Ana Catarina 

Gonçalves (titular)  e a Secretária Executiva Viviane Berkenbroch Ramos. A reunião tem como 

pauta: Parecer sobre o calendário escolar. Parecer sobre o credenciamento e autorização de 

funcionamento do Centro Educacional Quintal da Infância. Parecer sobre os PPPs (C.M.E.I PROFª 

ALESSANDRA ZILDA DA SILVA; CAIC – C.E. PROFª MARIA DE LOURDES COUTO CABRAL; 

E.M. PROFª MARIA IVONE MULLER DOS SANTOS; C.M.E.I PORTAL DO SABER; E.M. PROFª 

VERGINA GUEDES LEMOS). Informações sobre a reunião “Jovem Aprendiz”, conselheira 

Martinha. Informações sobre a Etapa Estadual da CONAEE 2023. Definir data da reunião de 

dezembro. Discussão sobre o acesso dos vereadores às salas de aula da Rede Municipal de 

Ensino. O presidente iniciou a reunião agradecendo a presença de todos, apresentando o parecer 

sobre o calendário escolar. Foi questionado a data do início do ano letivo, com alunos, o pequeno 

período previsto para formação no início do ano, a falta de tempo para os professores organizarem 

as salas antes do início das aulas, a ausência de datas para formação continuada durante o ano e 

no mês de julho, além de poucas datas para reunião pedagógica, foi proposto mais sábados letivos 

para a educação infantil. O calendário foi aprovado com ressalva, indicando esses apontamentos. 

Em seguida, discutiram sobre o acesso dos vereadores às salas de aula da Rede Municipal de 

Ensino, em atos fiscalizatórios do legislativo, atrapalhando a aula, tirando tempo letivo do aluno e 

atrapalhando a rotina da escola, além de expor a unidade escolar. Deliberaram por oficiar a 

secretaria de educação para que solicite ao Ministério Público a restrição do legislativo às escolas 

em período de aula, pois o acesso irrestrito é inconstitucional, além de oficiar as comissões de ética 

e de educação da Câmara dos Vereadores para que orientem e capacitem os vereadores sobre a 

atuação nas escolas e a abordagem nesses espaços. Foi apresentado o Parecer de 

credenciamento e autorização de funcionamento para o Centro Educacional Quintal da Infância, 

onde a Comissão Permanente de Educação Infantil, através das conselheiras Martinha e Andreia 

Geraldo, explicaram os trâmites do processo, diligências e visitas in loco efetuadas, onde, sanadas 

todas as situações a comissão concede o credenciamento e a autorização de funcionamento. Foi 

destacado que falta o alvará de funcionamento, contudo apresentaram a guia paga e estão 

aguardando o documento final, o qual será, posteriormente, encaminhado ao conselho. O conselho 

aprovou o Parecer Nº 002/2023. Foi informado ao conselho a abertura de mais uma unidade de 

recreação na av. João Sacavém e outra próximo à Farmácia da Prefeitura e que a escola Estação 

Criança, no Gravatá, vai encerrar suas atividades em dezembro do corrente ano e a instituição 

Mundo da Criança vai iniciar as atividades no local, já sendo orientada a fazer um novo processo 

de credenciamento, para a nova unidade. Sobre os PPPs foram distribuídas as análises dos PPPs 

para cada conselheiro tendo que efetuar a análise no formulário próprio para então gerar o Parecer 

de homologação, em lote para os respectivos PPPs. A distribuição dos PPPs ficou assim 

organizada: CAIC e Alessandra - análise pela conselheira Lioni. Portal - análise pela conselheira 

Jocimara. Maria Ivone - análise pela conselheira Martinha. Vergina - análise pela conselheira 

Andrea. A vice-presidente participou de uma reunião sobre Jovem Aprendiz, representando o 

conselho, e apresentou as informações prestadas nesta reunião, empresas que se apresentaram, 
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suas propostas, objetivos e diretrizes para o programa Jovem Aprendiz, considerou importante ação 

para os jovens. As empresas que se apresentaram foram: GERAR, ESTRA e o CIEE, todos 

realizam cursos e incluem o jovem no mercado de trabalho. Destacou o CIEE porque já realizam 

trabalho com a instituição, onde através do histórico do aluno eles encaminham para o mercado de 

trabalho em forma de estágio, as particulares tem essa ação prevista no PPP. Atuam com os 

estudantes a partir de 14 anos. Tendo sido concluída a etapa regional da CONAEE, a próxima etapa 

é a estadual, que ocorrerá nos dias 01 e 02 de dezembro de 2023, on line. O município terá a 

representação de dois delegados eleitos: Tatiana Cardozo Anacleto Gonçalves e Fabio Gardioli de 

Carvalho e mais cinco suplentes eleitos. Foi apresentado a denúncia do conselho tutelar sobre a 

escola Estação Criança do Gravatá, uma comissão do COMEN esteve in loco conversando com a 

direção e orientando os encaminhamentos de desativação da unidade escolar. Foi definida a data 

para a reunião de dezembro que ocorrerá no dia 13/12/2023, às 13h30min, on line. Não havendo 

mais nada a tratar o presidente encerrou a reunião. 
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